



Carême de partage 2024 – *Cultivons nos droits*
Message de Mgr William T. McGrattan,
président de la Conférence des évêques catholiques du Canada

Chères sœurs et chers frères en Christ,

Il me fait grand plaisir de vous présenter la nouvelle campagne de Développement et Paix – Caritas Canda, l'organisme officiel de solidarité internationale de l'Église catholique au Canada. Sous le grand thème *Nourrir l'espoir* lancé l'an dernier, la campagne 2024 intitulée *Cultivons nos droits* créera des liens de solidarité avec petites agricultrices et petits agriculteurs, les paysannes et les paysans du monde entier.

Cette campagne sera l'occasion de reconnaître leur rôle essentiel dans la production alimentaire mondiale et le développement rural. Plus que jamais, ces communautés sont confrontées à des défis tels que les conflits armés, l'accaparement des terres, l'agro-industrie, l'exploitation minière, la contamination des sols et les changements climatiques, qui provoquent ou exacerbent les sécheresses, les inondations, les incendies et les ouragans.

La campagne *Cultivons nos droits* sensibilisera à la nécessité de reconnaître, de consacrer et de sauvegarder les droits des paysannes et des paysans à la terre, à l'eau, à la justice, à l'égalité, à l'équité entre les femmes et les hommes, à la santé, à un environnement sain, à la souveraineté alimentaire, à la biodiversité, à l'éducation et au logement.

Dans *Laudate Deum*, le pape François nous rappelle que « tout est lié » et « personne ne se sauve tout seul ». Il s'ensuit que les Canadiennes et les Canadiens ont le devoir de veiller à ce que les droits des paysannes et des paysans, les droits humains et les droits environnementaux soient pleinement respectés, non seulement au Canada, mais partout dans le monde.

Au nom de tous les évêques du Canada, j'espère que vous vous joindrez de tout cœur à la campagne *Nourrir l'espoir – Cultivons nos droits* que ce soit au Carême ou à l'automne en :

- Encourageant vos communautés à **donner généreusement au Carême de partage** (en particulier lors du Dimanche de la solidarité, le 5^e dimanche du Carême, le 17 mars 2024), en solidarité avec nos sœurs et nos frères des pays du Sud qui nourrissent la planète tout en prenant soin de notre Maison commune.
- Participant à la campagne de sensibilisation et de mobilisation à l'automne pour encourager le Canada à en faire plus pour les petites agricultrices et petits agriculteurs, et les paysannes et les paysans du monde entier.

Je vous invite à être les mains et les pieds du Christ dans le monde par votre générosité, votre engagement et votre solidarité. « Faites des semailles de justice, récoltez une moisson de fidélité, défrichez vos terres en friche. Il est temps de chercher le Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne répandre sur vous une pluie de justice. » (Osée 10,12)

Fraternellement en Notre Seigneur,

+ William T. McGrattan,
Évêque de Calgary
Président de la Conférence des
évêques catholiques du Canada